

NEWSLETTER

2024

31 de octubre de 2024 | Núm. 1196

2 ASUNTOS INSTITUCIONALES

AGRICULTURA

2 ASUNTOS INSTITUCIONALES

CONSEJO EUROPEO

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS



AGENDA

AUDIENCIAS PÚBLICAS DE LOS COMISARIOS DESIGNADOS

Fecha: 04-12.11.2024

Las audiencias de los comisarios propuestos ante el Parlamento Europeo para la próxima legislatura 2024-2029 tendrán lugar entre el 4 y el 12 de noviembre de 2024.

XV CONGRESO INTERNACIONAL
PARA EL ESTUDIO DE LA
VIOLENCIA CONTRA LAS
MUJERES

Fecha: 06-07.11.2024

La Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, a través de la Secretaría General de Familias, Igualdad, Violencia de Género y Diversidad, pone en marcha la XV edición del Congreso Internacional para el Estudio de la Violencia contra las Mujeres, un foro de encuentro, formación e investigación en violencia de género, que se ha convertido en un referente a nivel autonómico, nacional e Internacional.

LANZAMIENTO PLATAFORMA EDUCATIVA CATALYST

Fecha: 06.11.2024

Tendrá lugar en Alemania y online. En el evento se podrá explorar las perspectivas exclusivas de nuestra amplia gama de cursos y ofertas El Comité Europeo de las Regiones reclama una mayor influencia sobre las decisiones clave de la próxima legislatura de la UE

La institución ha hecho un llamamiento a una cooperación más sólida entre las instituciones de la UE que implique una mayor participación de las autoridades regionales y locales

Este ha sido el mensaje que han transmitido diversos representantes locales y regionales de la UE en el marco de la 11ª Conferencia de Subsidiariedad organizada por el Comité Europeo de las Regiones (CdR) por invitación del presidente de la región de Mazovia, Adam Struzik. El CdR ha mostrado su compromiso a fortalecer la subsidiariedad de manera activa así como la gobernanza multinivel y la mejora y simplificación de la regulación con el objetivo de garantizar que las leyes y políticas públicas de la UE consigan tener un impacto tangible sobre el terreno.

Los miembros del CdR adoptaron una serie de conclusiones en el marco de la conferencia afirmando que la subsidiariedad activa es un principio democrático y legal de la UE que se conforma como uno de los componentes esenciales para desarrollar las políticas que persiguen lograr una transición justa, inclusiva y competitiva. En el marco jurídico comu-



especiales diseñados para apoyar la transformación sostenible para las PyMEs, los profesionales y los estudiantes. Además, poder compartir los desafíos de negocio que desea superar en su viaje de transformación y presentar su idea para tener la oportunidad de recibir apoyo a través de un proyecto piloto co-creativo

CUMBRE DEL HIDRÓGENO RENOVABLE 2024

Fecha: 07.11.2024

La Cumbre del Hidrógeno Renovable es el acto anual más importante de la Coalición del Hidrógeno Renovable. Reúne a los máximos responsables políticos de la UE y a los directores ejecutivos de las principales empresas de energías renovables, consumidores industriales de energía y empresas emergentes de hidrógeno..

• WEBINAR: GREENING THE EU

Fecha: 13.11.2024

El sector de las energías renovables es crucial para el objetivo de la UE de lograr la neutralidad climática para 2050 y cumplir sus objetivos energéticos y climáticos para 2030. El seminario web reunirá a expertos, instituciones educativas, partes interesadas de la industria y representantes de la Comisión Europea para debatir cómo fomentar una mano de obra cualificada mediante el aprendizaje puede ayudar a que prospere este sector en evolución.

nitario, el principio de subsidiariedad establece que todos los niveles de gobierno, incluidas las ciudades y regiones, deben participar en la toma de decisiones e implantación de las políticas europeas. De esta manera, con la mirada puesta en el nuevo ciclo político, el CdR ha insistido a todas las instituciones europeas a otorgar un lugar en las mesas de discusión, diseño e implantación de la legislación y políticas públicas de la UE como parte del objetivo propuesto por la nueva Comisión designada a propósito de garantizar una mejor regulación.

Respecto a los presupuestos de la UE, los líderes locales y regionales rechazaron cualquier intento de iniciar un proceso de centralización de la aplicación de los presupuestos comunitarios a partir del 2027. Los miembros del CdR reiteran que la reestructuración de los presupuestos debe de estar basada en los principios de subsidiariedad y gobernanza multinivel y, en consecuencia, enfatizaron que la política de cohesión es un elemento "innegociable" en este proceso de reestructuración. De la misma forma, los líderes locales y regionales mostraron su apoyo pleno al llamado realizado por el Parlamento Europeo sobre la reforma de los tratados incluyendo en dicha Convención reformadora la participación del CdR como institución relevante en este proceso.



SESIÓN INFORMATIVA SEMANA EUROPEA DE LA ENERGÍA SOSTENIBLE 2025

Fecha: 14.11.2024

La 19a edición de la Conferencia sobre políticas tendrá lugar en un formato híbrido, en Bruselas y en línea. Además de estas sesiones, EUSEW presentará oportunidades de networking que conectan a la comunidad, así como los premios EUSEW, que honrarán a personas, proyectos e ideas sobresalientes que han hecho contribuciones significativas a la energía sostenible

• ORGANIC FOOD: GOOD FOR FARMERS

Fecha: 15.11.2024

El acto en Bruselas servirá como plataforma para que las ciudades e instituciones europeas entablen un diálogo sobre estrategias territoriales orgánicas, con especial atención a la contratación pública.

V SEMANA EUROPEA DEL HIDRÓGENO

Fecha: 18-24.11.2024

Hydrogen Europe, la Comisión Europea y la Clean Hydrogen Partnership se han unido para reunir a todo el sector del hidrógeno en un mismo lugar durante toda una semana de conferencias, exposiciones y grandes oportunidades para establecer contactos.

El Parlamento Europeo se pronuncia sobre los próximos presupuestos de la UE para 2025

La eurocámara ha exigido que los próximos presupuestos se enfoquen en impulsar la competitividad y abordar los desafíos en materia de investigación, salud, educación o acción climática

Los eurodiputados han establecido los compromisos totales sobre las asignaciones incluidas en <u>el borrador del presupuesto de 2025</u> cuya propuesta consta de 201.000 millones de euros, 1.240 millones más que la propuesta presentada por la Comisión Europea el pasado mes de junio. El Parlamento Europeo ha subrayado la necesidad de aumentar las partidas que aborden desafíos tales como el apoyo a los jóvenes, las zonas rurales y las actividades agrícolas o aquellos territorios afectados por los desastres naturales. Del mismo modo la cámara ha resaltado el impulso sobre la acción climática así como la gestión de la migración y la seguridad, especialmente junto con planes de acción en regiones vecinas que se enfrentan a crisis geopolíticas y humanitarias.

El Parlamento Europeo ha restaurado en su pronunciamiento 1.520 millones de euros en recortes de financiación que fueron propuestos por el Consejo Europeo y a su vez estableció las asignaciones añadidas por un valor de 153.500 millones de euros. Esto se enmarca en la posición del Parlamento respecto a los costes de reembolso del Instrumento



SPACE FOR SMART AIRPORTS AND AIRPORT REGIONS WEBINAR

Fecha: 19.11.2024

Aplicaciones equipo de Empresariales Soluciones У Espaciales (BASS) de la ESA, junto el Consejo de Regiones Aeroportuarias (ARC) y el Centro de Innovación de EUROCONTROL (EIH), celebrará el 19 de noviembre el seminario web Espacio para Aeropuertos У Regiones Aeroportuarias Inteligentes.

SEMINARIO: HYDROGEN IN THE BALTIC SEA AREA – THE BALTIC SEA REGION AT THE FOREFRONT OF INNOVATION

Fecha: 20.11.2024

El seminario coincide con la Semana Europea del Hidrógeno 2024, un importante acontecimiento anual que pone de relieve la investigación, la innovación y los avances en el sector del hidrógeno.

• DÍA EUROPEO DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Fecha: 29.11.2024

Es una ocasión para incorporar las cuestiones relativas a la discapacidad de conformidad con la Convención sobre los derechos de las personas con discapacidad (CDPD) y la Estrategia para los derechos de las personas con discapacidad 2021-2030. Este debate de dos días, que

Europeo de Recuperación (EURI). Según la eurocámara los costes de reembolso del EURI duplican la previsión inicial realizada para el 2025 y abogan que no debe traducirse en una reducción de los fondos destinados a programas esenciales como Erasmus+ o sobre investigación y desarrollo (I+D). De esta forma los eurodiputados buscan revertir los recortes en el presupuesto que realizaron los Estados miembros en las asignaciones destinadas a estas áreas cuando introdujeron el mecanismo de revisión del EURI. Este mecanismo se creó con el objetivo de gestionar los costes de endeudamiento de la UE respecto de los fondos Next Generation sin afectar a las iniciativas clave de los presupuestos y poder mantener cierta flexibilidad y capacidad de respuesta sobre las partidas presupuestarias.

La votación sobre estas cuestiones se inicia tras tres semanas dedicadas a conversaciones entre el Parlamento y el Consejo con el objetivo de poder alcanzar un acuerdo sobre los presupuestos del próximo año 2025 que deberá ser votado por el pleno de la eurocámara y después firmado por la presidenta de la misma. Más del 90% de las partidas presupuestarias de la UE se dedican a la financiación de diferentes actores sociales entre los Estados miembros y en países terceros, desde ciudadanos, regiones hasta agricultores, investigadores, ONG o empresas. El presupuesto comunitario no está centrado esencialmente en cuestiones administrativas del Estado sino en realizar inversiones que fomenten el crecimiento económico y el desarrollo de oportunidades. Sin embargo, podemos apreciar cómo este presupuesto es relativamente pequeño respecto a la población de 450 millones de personas sobre las que se aplica a lo largo y ancho de los 27 Estados miembros.



incita a la reflexión y es muy interesante, marca el Día Internacional de las Personas con Discapacidad y reúne voces de una amplia gama de orígenes con diferentes experiencias e historias para compartir, incluidos los políticos, Expertos de alto nivel, representantes de instituciones internacionales y europeas y defensores de los derechos de las personas con discapacidad.

SEMINARIO: WIND EUROPE. END OF LIFE ISSUES AND STRATEGIES (EOLIS) 2024

Fecha: 04-05.12.2024

Encuentro anual sobre los retos y oportunidades aue plantea envejecimiento de nuestras turbinas. Este año, EoLIS se traslada a Gotemburgo, para celebrar durante dos días un resumen de lo último en el debate sobre el final de la vida útil de las turbinas y la circularidad. Es una oportunidad para reunirse con expertos en diseño de turbinas y sostenibilidad, así como con recién llegados y expertos en energía eólica de toda Europa.

JORNADAS: II EDICIÓN DE LOS EU AGRI-FOOD DAYS

Fecha: 10-12.12.2024

Este evento anual reúne en Bruselas a partes interesadas de toda la UE para debatir las últimas tendencias agrícolas, las opciones políticas, la evolución del mercado, así como la forma en que la investigación, la

La Comisión Europea adopta las nuevas normas sobre la Red de Datos de Sostenibilidad Agrícola

A partir de 2025, los Estados recopilarán datos acerca de sostenibilidad de las explotaciones agrarias y de su impacto económico y ambiental

La nueva Red de Datos de Sostenibilidad Agrícola (FSDN, por sus siglas en inglés) se basa en la antigua red de datos contables agrícola que constituía una fuente única de datos microeconómicos procedentes de más de 80.000 explotaciones agrarias en la Unión Europea. De este modo, a partir de ahora también se agregarán datos sobre sostenibilidad ambiental y social con la nueva FSDN. Esta actualización es el resultado de un proceso de cooperación entre los Estados miembros que, junto con la Comisión Europea, se plantearon el objetivo de desarrollar un marco que garantice una implementación fluida de las políticas en materia de agricultura buscando minimizar el impacto de la carga administrativa sobre los agricultores y las administraciones nacionales.

A su vez, la FSDN facilitará el acceso y el uso de la información de las diferentes fuentes bajo el principio de "recopilar una vez, reutilizar múltiples veces". De esta forma la red también contribuirá a proporcionar una visión más prolija de estas actividades para poder tomar decisiones mejor fundamentadas en el marco de los planes estratégicos de la Política Agraria Común (PAC) y el Sistema Integrado de Gestión y Control (SIGC). En este sentido, la implementación de la FSDN abre la



innovación y las tecnologías digitales están dando forma a la agricultura europea de hoy y de mañana. El acto, de tres días de duración, ofrece una plataforma única para el diálogo entre las partes interesadas del sistema agroalimentario de la UE, la sociedad civil, el mundo académico y los responsables políticos.

COOPERATION LOUNGE

SCIENCE

AFRICA-EUROPE:
MEETS POLITICS

Fecha: 10-11.12.2024

La Oficina de Coordinación Científica (WKS) Baviera-África de BayFOR junto con la Representación del Estado Libre de Baviera ante la Unión Europea, le invitan cordialmente al «Salón de Cooperación África-Europa: Ciencia y Política» los días 10 y 11 de diciembre de 2024 en Bruselas.

CUMBRE: HEALTH AND TECH SUMMIT

Fecha: 17-19.12.2024

La edición 2024 del Health & Tech Summit de París tendrá lugar en PariSanté Campus con el objetivo de reunir a líderes en salud, datos e IA en torno al tema: «Impulsar el cambio». puerta a nuevas oportunidades de análisis sobre el desempeño en las explotaciones agrícolas, el impacto ambiental o el rendimiento económico tanto para los agricultores participantes en los análisis de la red como para aquellos que no forman parte de ella.

Las recomendaciones del Diálogo Estratégico sobre el futuro de la agricultura en la UE reconocen la relevancia de la nueva FSDN en esta labor de monitoreo de la sostenibilidad de las explotaciones y su contribución en el futuro sistema de referencia de la Unión Europea. Para llevar a término una transición fluida entre el antiguo y el nuevo marco de recopilación de datos, el Reglamento de la Comisión Europea introduce un enfoque gradual que permite a los Estados adaptar sus sistemas y metodologías de manera progresiva. Esta legislación incluye además una cláusula de revisión que permitirá a la Comisión y a los Estados miembros poder revisar y ajustar el marco teniendo en cuenta los resultados de los primeros años de implantación. La transición a la FSDN cuenta con recursos adicionales significativos, financiados por la UE, en forma de una contribución única de 50 millones de euros para los costes iniciales, que se asignará a los Estados miembros a finales de 2024 para facilitar una implementación fluida.



CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

EUROPEAN HERITAGE AWARDS

Plazo: 20.11.2024

Este premio tienen como objetivo identificar, reconocer y defender lo mejor prácticas de protección y conservación del patrimonio cultural, así como desarrollos innovadores el conocimiento en el cuidado y la promoción del patrimonio cultural tangible, intangible y digital.

PROYECTOS TRANS-FRONTERIZOS SOBRE ENERGÍAS RENOVABLES

Plazo: 16.01.2025

El objetivo es financiar proyectos que contribuyan a los objetivos del Pacto Verde Europeo y los Acuerdos de París.

DESARROLLO DE VIDEOJUEGOS Y CONTENIDO INMERSIVO 2025

Plazo: 12.02.2025

La principal finalidad de esta convocatoria del apoyo al desarrollo

El Consejo Europeo reafirma una vez más su respaldo a Ucrania durante la cumbre del pasado 17 de octubre

Los jefes de Gobierno de la UE han abordado el contexto geopolítico actual de cara a las próximas elecciones en EEUU así como la situación en Oriente Próximo

La reunión de los líderes europeos contó con la participación del presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski. El Consejo Europeo mandó un mensaje claro de apoyo al pueblo ucraniano tanto en el ámbito militar como en el financiero. El presidente del Consejo, Charles Michel, ha retirado la intención de cumplir las promesas presentadas por la UE en el marco del G7 con la preparación de un paquete financiero total de 50 mil millones de dólares esperando que el resto de Estados participantes cumplan con su parte prometida. En la cumbre también hubo ocasión para debatir sobre el estado de la comunidad internacional y subrayar los esfuerzos europeos para una "fórmula de paz justa" y la intención de la Unión Europea de seguir cooperando para defender el derecho internacional y las leyes humanitarias internacionales, así como la Carta de la Organización de las Naciones Unidas.

El segundo tema debatido en la cumbre ha sido la situación en Oriente Medio. Los líderes europeos han condenado una vez más los ataques lanzados por Hamás el 7 de octubre del año pasado, han instado a la liberación de todos los rehenes además de enfatizar el derecho internacional de Israel a existir como Estado. Además, los líderes europeos han afirmado su intención de detener la escalada regional y la implantación



de videojuegos y contenidos inmersivos es aumentar la capacidad de los productores europeos de videojuegos.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

INNOVATIVE TOOLS AND BUSINESS MODELS 2025

Plazo: 16.01.2025

La acción 'Innovative tools and business models' tiene como finalidad el fomento al desarrollo y/o la difusión de herramientas y modelos de negocio innovadores para mejorar la visibilidad.

• PROGRAMA "CONECTAR EUROPA"

Plazo: 13.02.2025

Apoyar acciones en el despliegue de infraestructuras 5G en Europa, mejora de las redes troncales y plataformas de transporte y energía

APOYO A LAS MEDIDAS DE INFORMACIÓN RELATIVAS A LA POLÍTICA AGRARIA COMÚN

Plazo: 16.01.2025

El propósito general de la convocatoria es sensibilizar a todos los ciudadanos, agricultores y no agricultores, sobre la Política Agrícola Común (PAC) en la UE. La PAC es una política para todos los ciudadanos de la UE y sus beneficios deben explicarse y demostrarse con mayor amplitud.

del cese del fuego en Gaza y en el Líbano. De la misma forma, el Consejo ha condenado los ataques contra la Fuerza Interina de las Naciones Unidas en el Líbano, además de mostrar su respaldo a las resoluciones de la ONU y la solución de los dos Estados como la mejor manera de garantizar la paz y la seguridad en la región. Por último, los líderes europeos han destacado su apoyo al secretario general de las Naciones Unidas, Antonio Guterres, así como a la labor desempeñada por la UNRWA. Además, el presidente del Consejo Europeo se ha referido a los trabajos comenzados por los ministros de Asuntos Exteriores sobre la discusión acerca del Acuerdo de Asociación suscrito entre la UE e Israel.

El tercer punto de la reunión de los jefes de Estado y de Gobierno europeos versó sobre la cuestión de la migración. A este respecto se debatió la nueva propuesta legislativa de la Comisión Europea respecto a las devoluciones y readmisiones donde los líderes europeos expresaron su condena contra la migración irregular y la necesidad de crear espacios seguros para la migración regular y legal. Del mismo modo, los líderes europeos abordaron la instrumentalización de la migración como forma de ataque híbrido para intentar desestabilizar la seguridad de los Estados miembros.

PUBLICACIONES

La Agencia Europea del Medio Ambiente ha publicado un <u>informe</u> sobre las prácticas agrícolas respetuosas con la biodiversidad que pueden ayudar a construir una agricultura sostenible y resiliente.

Principales elementos del documento son:

- Dar herramientas clave a disposición de los agricultores para ayudar a restaurar los ecosistemas europeos y mejorar la capacidad del sector agrícola frente a los crecientes impactos del cambio climático como las sequías o inundaciones.
- Introducción de prácticas agrícolas que puedan ser beneficiosas para los agricultores y
 para el medio ambiente ofreciendo mayor resiliencia y restauración de ecosistemas locales como pastizales, setos o riachuelos.
- El objetivo de restablecer paisajes agrícolas multifuncionales para reducir la presión sobre la biodiversidad y gestionar el suelo y el agua de manera sostenible como es el caso de los polinizadores y sus hábitats.